

Bulletin Paroissial

Communauté des Paroisses Catholiques
Vendenheim - Mundolsheim - Eckwersheim - Lampertheim

Presbytère de Vendenheim 19 rue des Champs, Vendenheim

Permanences du lundi au samedi de 9h à 12h : ☎ 03 88 69 40 80

Curé Père René-Philippe RAKOTO : ☎ port. 07 70 60 19 26

Presbytère de Mundolsheim 4 impasse Notre-Dame, Mundolsheim

Père Apollinaire Simantoto, Père Joseph Weinling : ☎ 03 88 20 16 58

Jean-Claude Voltz, diacre : ☎ 03 69 26 38 09

Sylvie Schott, coopératrice de la pastorale : ☎ port. 06 32 41 05 26

Site internet : <http://www.paroisses-catho-stmax-nord-strasbg.fr/>



Automne 2012

ÉDITORIAL : l'air du temps et les temps modernes

...Euthanasie, eugénisme, stérilisation forcée des handicapés, manipulations génétiques et expérimentation sur l'humain, avortement jusqu'à 6 mois de grossesse... On pourrait croire, en examinant la litanie, que ces choses sont contemporaines, choisies par un pays dit « avancé sur son temps et son époque, à la pointe de la modernité ». Eh bien, cela se passait il y a plus 70 ans en Allemagne sous le régime nazi (démocratiquement élu !). À l'époque, l'Allemagne n'en faisait pas trop la publicité car les mentalités étaient encore marquées par la morale judéo-chrétienne qui considérait cela comme immoral, injuste et surtout inhumain. Au nom de la dignité de l'homme, ces lois et pratiques allemandes étaient jugées comme abominables et dangereuses pour l'humanité, et pour cause, nous avons vu les dégâts qu'elles ont engendrés pour l'Allemagne et une bonne partie de l'Europe.

À juste titre, au lendemain de la guerre, les gouvernements, les médias, les philosophes, les Églises, tous ceux qui défendaient les droits de l'homme, ont dénoncé et condamné vivement cette **culture de mort** (terme repris par le Bx Jean-Paul II) pratiquée par les nazis et leurs alliés. « Plus jamais ça ! » s'était encore promis l'Europe, tellement la barbarie avait atteint son apogée en si peu de temps.

Soixante-dix ans après, qu'ont retenu les enfants et petits-enfants de ceux qui avaient vécu l'horreur de la guerre ? Ceux qui se sont retrouvés derrière le rideau de fer n'ont guère vu de différence, mais les occidentaux, petit à petit, sous couvert de liberté individuelle (en opposition avec la collectivité et le prochain) ont passé outre les interdits moraux de leurs pères, jugés comme rétrogrades et liberticides. Ce qui était vu comme un crime il y a moins d'un siècle est devenu signe de modernité et de progrès moral.

Les seules choses qui pourraient manquer pour être « parfaitement moderne et en phase avec la société » seraient le mariage des personnes de même sexe et la

possibilité pour ces mêmes personnes d'adopter des enfants.

L'Église catholique aujourd'hui se retrouve dans la position de ceux qui peuvent être dénigrés et persécutés pour prétendre défendre la dignité de l'homme dans son intégralité et sans exception, comme au temps des nazis et des soviétiques.

Nous pouvons nous poser la question suivante : quelle sera la morale de notre société ultra-laïcisée demain ? Le meurtre sera-t-il dépénalisé ? L'inceste sera-t-il promu ? La polygamie sera-t-elle possible ? La fraude sera-t-elle légale ? L'homme pourra-t-il enfin, au nom du droit et de l'égalité, enfanter comme une femme grâce à la médecine ? L'esclavage sera-t-il restauré, au nom de la liberté du plus fort ? Devra-t-on subir l'euthanasie à 60 ans voire 50 ans pour combler le déficit des retraites et de la sécurité sociale ?...

Dans notre société, sans repère moral intangible que constituait la Loi de Dieu, tout est possible, même l'absurde et l'horreur. Il suffit, comme disent certains, à propos de l'euthanasie, d'attendre que les mentalités évoluent. La France, pour le moment, est encore un des rares pays d'Europe à ne pas avoir légalisé l'euthanasie. Jean-Paul II, le Pape des droits de l'Homme, et Benoît XVI invitent, voire pressent l'humanité et tout spécialement les chrétiens d'Occident à se reposer la question du sens de la Vie : D'où viens-je, qui suis-je et où vais-je ? Mais cette question englobe aussi mon voisin, mon proche, l'autre (y compris l'écologie). On ne peut vivre seulement au jour le jour en se focalisant sur la survie dans un monde de surconsommation et de loisirs. Tout prend un sens non seulement pour aujourd'hui mais aussi pour demain. L'Évangile de la Vie est toujours d'actualité, et plus encore de nos jours, si nous voulons redonner une âme à notre société et sa dignité intangible et sacrée à l'humanité.

Père René-Philippe RAKOTO,
Curé de la Communauté de paroisses,
Saint-Maximilien KOLBE.

HORAIRES HABITUELS DES MESSES DOMINICALES LES SAMEDIS ET DIMANCHES

(Mois d'octobre à juin - sauf les jours de fêtes où des messes communes sont prévues)

Mundolsheim	Tous les dimanches : Messe à 10h30 Le dernier samedi du mois : Messe dominicale anticipée à 18h30 <i>Messe des familles</i> : le 2 ^{ème} dimanche du mois à 10h30
Vendenheim	1 ^{er} , 3 ^{ème} et 5 ^{ème} dimanche du mois : Messe à 10h30 2 ^{ème} , et 4 ^{ème} samedi du mois : Messe dominicale anticipée à 18h30 <i>Messe des familles</i> : le 3 ^{ème} samedi du mois à 18h30
Lampertheim	2 ^{ème} et 4 ^{ème} dimanche du mois : Messe à 10h30 1 ^{er} , 3 ^{ème} et 5 ^{ème} samedi du mois : Messe dominicale anticipée à 18h30 <i>Messe des familles</i> : le 1 ^{er} samedi du mois à 18h30

Remarques : - Il y a alternance samedi/dimanche entre Vendenheim et Lampertheim comme indiqué dans le tableau (Si le samedi tombe le dernier jour du mois, c'est le samedi qui détermine l'horaire de l'alternance).
- Il n'y a pas de Messe des familles pendant les vacances scolaires.

Cette fin de septembre sera marquée par deux évènements : la fête paroissiale de Vendenheim et la messe de la rentrée.

Les horaires spécifiques des messes des 3 derniers week-ends de septembre sont indiqués ci-dessous :

Septembre 2012	Vendenheim	Lampertheim	Mundolsheim
Samedi 15 / Dimanche 16	Samedi 18h30	Dimanche 10h30	Dimanche 10h30
Samedi 22 / Dimanche 23	Dimanche 10h30 à la salle des fêtes + fête paroissiale	---	Samedi 18h30 Dimanche 10h30
Samedi 29 / Dimanche 30	Samedi 18h30	Samedi 18h30	Dimanche 10h30 messe de rentrée

SOLENNITÉ DE LA TOUSSAINT

La Toussaint est jour de joie et de fête, mais aussi journée du souvenir en commémoration des fidèles défunts.

Jeudi 1^{er} novembre

MESSE FESTIVE DE LA TOUSSAINT

9h00 à Vendenheim

10h30 à Mundolsheim et à Lampertheim

VÊPRES ET PRIÈRE POUR LES DÉFUNTS

15h00 à Mundolsheim : Vêpres pour les défunts de nos paroisses.

Vendredi 2 novembre

MESSE POUR LES DÉFUNTS

20h00 à Mundolsheim : pour les défunts de la communauté de paroisses



Nous prions pour tous ceux qui nous ont précédés et qui dorment dans la paix.

Veillez aussi à faire célébrer des messes pour vos fidèles défunts qui nous ont quittés et qui comptent sur notre prière.

TOUSSAINT = TOUS SAINTS ?

Devant les événements du temps passé, on parle souvent du devoir de mémoire... pour ne pas oublier... Mais plutôt que de parler de "devoir de mémoire", parlons de "joie de mémoire" : ... nous souvenir des hommes et des femmes qui ont su laisser agir en eux toute la puissance créatrice de Dieu revient à célébrer la victoire de Dieu et la victoire de l'homme. Victoires conjointes, car la gloire du Père et la gloire des fils ne font qu'une seule gloire. Nous ne nous sauvons pas tout seuls : le salut n'est pas entre nos mains, il est entre les mains de Dieu qui rassemble autour de lui un peuple immense, dans le temps et dans l'espace.

On se trompe lourdement quand on identifie la sainteté à une forme d'austérité qui exclut la joie. La vie en plénitude exclurait-elle la joie de vivre ? Seulement, nous avons peut-être peur de la joie ; nous avons du mal à y croire. D'autant plus que dans les circonstances actuelles dans un monde dominé par la peur des lendemains, la joie est comme masquée : Pas de bonheur, pas de sainteté pour qui tire son épingle du jeu et refuse d'ouvrir les yeux devant le malheur des hommes et de le prendre en charge selon ses moyens.

Ainsi, la fête de tous les saints, si elle est mémoire, souvenir, ne parle du passé que pour nourrir l'espérance, une espérance qui ne trompe pas et qui nous fait déjà "tressaillir de joie".

Et, à l'occasion de la Toussaint, au lieu d'aller visiter nos chers défunts avec des sentiments de tristesse, ne manquons pas de rendre grâce au Seigneur pour le bonheur que nous avons de vivre à leur côté un grande partie de notre vie.

Père Joseph

BREFS ÉCHOS DU PÉLÉ JEUNES

Une vingtaine de jeunes de notre Communauté de Paroisses s'est jointe cette année encore au **Pélé Jeunes à Lourdes** (14 collégiens, un lycéen, une jeune dans l'équipe « musique » et une autre, engagée dans l'équipe des Jeunes Volontaires).

Voici quelques échos recueillis à leur retour :

« Vraiment, c'était super bien ! On est loin des clichés qu'on se fait d'un pèlerinage et de Lourdes. On se fait plein de super amis. Ce que j'ai préféré, c'est quand on était tous réunis et qu'on chantait, tous les mille ensembles ! La célébration de la réconciliation a été forte en émotions, c'était un grand moment. Cette expérience donne envie de revenir à Lourdes l'année prochaine ! » (Lucie)

« Les deux/trois premiers jours étaient blindés en activités et propositions diverses. Nous n'avons pas eu de temps libre. Après, nous avons tout de même réussi à trouver des moments pour nous reposer un peu.... J'ai aimé les messes, mais surtout les carrefours. Les carrefours sont des temps de rencontre avec d'autres jeunes qu'au départ, on ne connaît pas du tout. J'ai trouvé sympa de pouvoir partager et échanger, vivre ces moments en toute fraternité. » (Jean-Baptiste)

« Très beau pèlerinage favorisant les rencontres, en nous apprenant à vivre en commun. » (Pierre-Etienne)

« Très bonne organisation surtout au niveau des ateliers qui étaient variés et bien animés, bonne ambiance générale, j'ai beaucoup aimé malgré une certaine appréhension au départ.... » (Simon)

« Ce qui m'a marqué le plus, et le plus ému, c'est que nous étions tous guidés par une même Foi, une même ferveur. Une semaine humainement très riche. » (Isabelle)

« C'est mon troisième pélé. Cette année, j'ai rejoint le groupe des J.V., les Jeunes Volontaires.

Ce sont des jeunes au service du pélé, qui aident à la sécurité des groupes et à la gestion du matériel. Quand on s'engage dans une équipe au service, on voit le pélé tout à fait différemment. On découvre toute l'organisation et tout le travail qui sont faits en amont, ainsi que toute la logistique que cela génère. On vit moins le pélé pour soi-même, mais on fait partager aux nouveaux, nos expériences précédentes. C'est beaucoup plus éprouvant car le matin, on est sur le pont avant les autres, et le soir, on finit parmi les derniers. Malgré tout le travail et toute la fatigue, j'ai vécu un super pélé au sein d'une équipe géniale et solidaire. » (Pauline)

Pour aider à l'encadrement des jeunes, ont participé cette année, le Père René-Philippe, notre curé, Isabelle Raul, maman accompagnatrice et Stéphanie Schmitt, infirmière responsable du pôle sanitaire du camp des jeunes lycéens.

« C'est maintenant le temps favorable » (2Co 6,2), c'est maintenant le temps de porter du fruit !

Merci aux jeunes qui ont enrichi notre bulletin paroissial par leur témoignage ☺.

Merci pour le message d'espérance et de confiance qu'ils transmettent aux membres de notre communauté de paroisses.

Sylvie SCHOTT, membre de l'équipe diocésaine d'organisation du Pélé Jeunes

INFOS CATÉCHÈSE

- MESSE DE RENTRÉE DE LA CATÉCHÈSE

Le 30 septembre à 10h30 en l'église de Mundolsheim, nous célébrerons **la messe de rentrée de la catéchèse**.

Nous invitons plus particulièrement les enfants et les jeunes qui entament un cheminement de foi ou qui sont déjà en route vers un sacrement, ceux qui suivent l'enseignement religieux à l'école, ainsi que les animateurs et catéchistes qui les accompagnent, à participer à cette messe de lancement de l'année pastorale de la catéchèse.

- MISE EN ROUTE DES ÉQUIPES

Les enfants inscrits en premier pardon auront une sortie de mise en route :

→ **au mont Sainte-Odile le mercredi 17 octobre.**

Les jeunes en cheminement vers la profession de foi et la confirmation auront une journée de mise en route :

→ **au mont Sainte-Odile le mercredi 3 octobre.**

- RÉUNION PARENTS

Réunion pour les parents des enfants inscrits en premier pardon et en première communion :

→ **mardi 25 septembre, à 20h15 au foyer Saint Nicolas à Mundolsheim.**

Réunion pour les parents des jeunes inscrits en profession de foi et confirmation :

→ **mercredi 26 septembre, à 20h15 au foyer Saint Nicolas à Mundolsheim.**

- CATÉCHÈSE DES JEUNES

Nous avons la joie et la chance d'accueillir au sein de notre équipe d'animateurs pour les jeunes en cheminement vers la confirmation, Julie LIENHARDT et Stéphanie SCHMITT qui accompagneront, en binôme, un groupe de jeunes se préparant à la profession de foi.

Nous leur souhaitons la bienvenue dans l'équipe et les remercions chaleureusement pour leur engagement !

Sylvie SCHOTT, coopératrice de la pastorale des enfants et des jeunes.

NOS CHORALES

Vous aimez chanter !

Vous voulez être actifs dans notre Église !

Vous voulez témoigner de votre foi par le chant !

**Venez rejoindre l'une de nos 5 chorales,
Nous serons heureux de vous accueillir.**

Vous découvrirez la joie de chanter ensemble. Vous découvrirez des groupes soudés par l'amitié. Vous découvrirez un ensemble de cinq chorales qui se retrouvent plusieurs fois dans l'année pour animer les temps forts de nos liturgies.

Si vous souhaitez vous renseigner, contactez :

Martine Devémy, responsable liturgie et chorales

Tel : 06 81 11 36 67 -Mail : devemym@estvideo.fr

TÉMOIGNAGE SUR LES MISSIONS THÉRÉSIENNES

« C'est donc la seule pensée d'accomplir la volonté du Seigneur qui fait toute ma joie. » (Lettre 258, Sainte Thérèse de l'enfant Jésus.)

Voici un an maintenant que nous avons mis en place des groupes de missions Thérésiennes sur Vendenheim.

De quoi s'agit-il? Tout simplement, des familles qui organisent des petites séances pour les enfants. Il y avait les « petits bergers » de 3 à 6 ans, ils ont appris à prier pendant environ quinze minutes : chants, prières communes, sans oublier la prière du sacerdoce. Puis, une maman faisait un petit temps de quinze minutes de catéchèse grâce au petit livre très bien fait du père Thévenin. Il y avait le groupe des « 5 pains et 2 poissons » pour les plus grands de 6 à 9 ans avec aussi un temps pour la prière et un temps pour la catéchèse un peu plus long, également avec l'aide du livret qui leur est adapté. Enfin il y avait le groupe des « collégiens » : le groupe Vianney. Le but de ces rencontres est de prier pour les vocations : les enfants, même petits, avaient donc une très importante mission qui les motive et les rend importants. Nous connaissons tous la puissance de la prière des enfants !

Quel plaisir ce fut de partager, avec les enfants, ces rencontres où finalement avec des mots simples, et un investissement modeste, il y avait un vrai temps consacré à la foi ! Je me dis qu'avec très peu de moyens (un chant, une prière et lire le livre), il se passe quelque chose de magnifique (... Heu oui ... aussi beaucoup d'amour, et de patience !). Merci aux familles qui m'ont aidée dans cette mise en place.

Voulez-vous, vous aussi, former un groupe ? ...Deux ou trois familles, quelques enfants, et c'est parti !

Pour plus de renseignements, le site des missions :

<http://www.mission-theresienne.org>

Ou contactez-moi :

Aude CLEMENT : chez.clement@free.fr

DÉPART DE MARC LAZARUS



Après 27 années passées au service de la paroisse de Mundolsheim, Marc Lazarus, le chef de chœur de la chorale Sainte Cécile, part s'installer avec son épouse Marie-Thérèse, dans leur nouvelle maison à Breitenau dans le Val de Villé.

Pendant toutes ces années, Marc a mis ses compétences de musicien au service de la

liturgie pour l'embellir d'un répertoire choisi de chants de l'ordinaire, mais aussi de beaux chants polyphoniques. Il a été président de l'Union Sainte Cécile et a participé au rayonnement du chant sacré au niveau du diocèse.

Depuis la reconnaissance de la communauté de paroisses Saint Maximilien Kolbe, Marc a œuvré au rapprochement des chorales et nous a fait vivre de grands moments liturgiques à l'occasion des messes communes festives.

Un **grand merci** à Marc Lazarus pour tout ce qu'il nous a apporté, la musique, la beauté du chant et la joie d'une liturgie toute à la gloire de Notre Seigneur.

La Communauté reconnaissante

CONCERT TROMPETTE ET ORGUE

Dimanche 7 octobre à 18h00

à l'église St Arbogast, Lampertheim

Avec : Vincent Gillig et Daniel Pandolfo

Vincent Gillig est trompette solo de l'Orchestre Philharmonique de Strasbourg.

Daniel Pandolfo est organiste titulaire de l'église Saint Pierre et Paul d'Obernai.

LES FÊTES PATRONALES ET PAROISSIALES DE CET AUTOMNE

Fête Paroissiale de Vendenheim

Dimanche 23 septembre 2012 à la Salle des Fêtes

Venez nombreux, en famille, avec vos amis, participer à cette journée de convivialité :

10h30 Messe solennelle (à la salle des fêtes)

Apéritif-concert, suivi du Repas

Entrée - Cochon de lait farci chaud - Dessert et café

Vente de pâtisseries - Tombolas - mini-loto

Feuilles d'inscription au fond de nos trois églises.

Par téléphone : 03 69 26 02 56 (Gérard Wittig) ou
03 88 69 58 91 (Fernand Trag).

Courant du mois, des bénévoles viendront vous solliciter pour des lots de tombolas, réservez-leur bon accueil.

Gérard Wittig, président du Conseil de fabrique

Fête Paroissiale de Mundolsheim

Dimanche 14 octobre 2012 au Centre Culturel

(après la messe des familles de 10h30 à l'église)

Accueil à partir de 11h30 - Repas vers 12h30

Venez nombreux à cette fête, c'est une occasion de nous rencontrer dans un contexte de partage convivial.

Les lots de tombolas pourront être déposés au centre culturel de Mundolsheim le samedi matin 13 octobre à partir de 9h00.

Les inscriptions ou les lots de tombolas pourront également être déposés aux adresses suivantes :

- Myriam HUGONNARD 4 rue des Tilleuls

- Hubert JUNGER 12 rue des Tilleuls - tél. : 03 88 20 46 49

- Gérard PHILIPPS 5 rue Clémenceau

- Michèle GIES 2 rue de la Souffel

Hubert Junger, président du Conseil de fabrique